

DIE MINISTERIN DER JUSTIZ UND FÜR MIGRATION

Ministerium der Justiz und für Migration Baden-Württemberg • Pf. 103461 • 70029 Stuttgart

Frau
Präsidentin des Landtags
von Baden-Württemberg
Muhterem Aras MdL
Haus des Landtags
Konrad-Adenauer-Str. 3
70173 Stuttgart

nachrichtlich - ohne Anlagen -

Staatsministerium Ministerium für Finanzen

29. Februar 2024

Kleine Anfrage des Abgeordneten Friedrich Haag FDP/DVP

- Planung einer Landeserstaufnahmestelle in Stuttgart
- Drucksache 17/6222

Ihr Schreiben vom 8. Februar 2024

Sehr geehrte Frau Landtagspräsidentin,

das Ministerium der Justiz und für Migration beantwortet die Kleinen Anfrage im Einvernehmen mit dem Ministerium für Finanzen wie folgt:

1. Plant sie eine Landeserstaufnahmestelle (LEA) oder eine Außenstelle (EA) auf der Stuttgarter Gemarkung?

- 2. Soll auf dem ehemaligen IBM-Gelände (Eiermann-Campus) in Stuttgart Vaihingen eine LEA/EA entstehen?
- 3. Wenn ja (Frage 2): Ab wann plant sie dort die Einrichtung einer LEA/EA?
- 4. Wenn ja (Frage 2): Wie viele Menschen sollen dort untergebracht werden?
- 5. Wenn ja (Frage 2): Welche Umbaumaßnahmen sind geplant (bitte unter genauer Angabe der Sanierungs- und Investitionsmittel vor allem im sanitären Bereich)?
- 9. Wird sie den Stuttgarter Gemeinderat sowie den Bezirksbeirat Stuttgart-Vaihingen bei den Planungen beteiligen?
- 10. Wird sie den Stuttgarter Gemeinderat sowie den Bezirksbeirat Stuttgart-Vaihingen bei den Planungen beteiligen?

Zu 1. bis 5., 9. und 10.:

Die Fragen 1. bis 5., 9. und 10. werden aufgrund ihres Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet.

Das Land hat eine Prüfung des ehemaligen IBM-Geländes (Eiermann-Campus) in Stuttgart Vaihingen als Standort für eine Einrichtung der Erstaufnahme eingeleitet. Diese Prüfung befindet sich noch in einem sehr frühen Stadium. Deshalb können die hinsichtlich dieses Standorts aufgeworfenen Fragen zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht beantwortet werden.

6. Welche Erkenntnisse liegen ihr vor, warum das Gelände angesichts des fehlenden Wohnraums in Stuttgart noch nicht der Wohnbebauung zugeführt wurde?

Zu 6.:

Der Landesregierung liegen keine entsprechenden Erkenntnisse vor.

7. Hat sie die Verhandlungen mit dem Besitzer des Geländes aufgenommen hat (bitte unter Angabe des Mietpreises und der Laufzeit)?

Zu 7.:

Es wurden keine Verhandlungen mit der Eigentümerin des Geländes aufgenommen.

8. Wann gab es zwischen ihr und dem Stuttgarter Oberbürgermeister Dr. Nopper Gespräche für die Einrichtung einer LEA/EA (bitte unter genauer Angabe der Gesprächspartner und des jeweiligen Besprechungsortes/Datum)?

Zu 8.:

Frau Ministerin Gentges steht in regelmäßigem Austausch mit Herrn Oberbürgermeister Dr. Nopper, nicht nur bei eigens vereinbarten Terminen, sondern auch am Rande von Veranstaltungen Dritter, die beide besuchen. Im Rahmen dieser Termine war die Migrationslage, die Unterbringung von Geflüchteten und die Prüfung einer möglichen Erstaufnahmeeinrichtung in Stuttgart, auch im Eiermann-Areal, Gegenstand der Gespräche, insbesondere bei einem Termin am 2. November 2023.

Mit freundlichen Grüßen

ℳarion Gentges MdL